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К открытию сезона готовы 
1 сентября социальные 

объекты АО  «Златмаш» 
гостеприимно распахнут 
двери для своих посто-
янных и  новых посети-
телей. В  течение лета 
во Дворце культуры «По-
беда» и  физкультурно-
оздоровительном центре 
велись отделочные рабо-
ты и  косметический ре-
монт помещений. Но обо 
всем по порядку…

Лето  — идеальная пора 
для ремонтов. Социальные 
объекты АО  «Златмаш» 
переходят на  «режим от-
пуска», и самое время вос-
пользоваться моментом 
и привести в порядок опу-
стевшие залы, раздевалки 
и гримерки.

Несмотря на  отсутствие 
посетителей, в летний пери-
од во Дворце Победы собы-
тий происходит не меньше, 
чем в  разгар творческого 
сезона. Пока коллективы 
художественной самодея-
тельности отдыхают, здесь 
кипит работа. Так, этим 
летом обновили коридор, 
ведущий к  гримеркам  — 
убрали со  стен старый 
кафель, выровняли их, от-
штукатурили и  покрасили. 
Также был сделан полно-
ценный ремонт кабинета, 
где трудятся звукорежис-
сер, видео- и  звукоопера-
торы. По словам директора 
Дворца Победы Евгении 
Гергелаба, он был вообще 
не приспособлен для рабо-
ты. Теперь  же, когда здесь 
заново залили пол, сте-
ны покрасили в  приятный 
светло-фисташковый цвет 
и  постелили линолеум, ка-
бинет стал уютным и вдох-
новляющим на  творчество. 
Такое  же планируется об-
новление входной группы, 
где расположена касса.

Традиционно именно ле-
том моют люстры в зритель-
ном зале и большом фойе, 
меняют перегоревшие лам-
почки. Однако в  тот раз 
было принято решение за-
менить все лампы на энер-
госберегающие. Для этого 
было приобретено около 
двух тысяч лампочек. Также 
были выстираны и выглаже-
ны шторы во всех помеще-
ниях, покрыт свежим лаком 
паркет в кабинетах, танце-

вальных классах, большом 
фойе и гостиной, обновлена 
лепнина под сводом двор-
ца. Из  небольших, но важ-
ных работ — приобретение 
недостающих бирок в  гар-
деробе и замена сломанных 
номерков на креслах в зри-
тельном зале.

— Еще одно приятное со-
бытие, которое поднимет 
на новый уровень меропри-
ятия, проводимые во Двор-
це Победы — покупка ново-
го звукового оборудования. 
Чтобы его установить, при-
шлось поменять всю элек-
тропроводку. Эта работа — 
не  видная глазу, но  очень 
весомая и  значимая. Я  бы 

даже назвала ее глобаль-
ной, — делится Евгения 
Васильевна. — Принимая 
во внимание то, что в апре-
ле мы установили светоди-
одный экран, то можно ска-
зать, что сцена обновилась 
полностью, и  мы входим 
в творческий сезон техниче-

ски оснащенными и готовы-
ми к мероприятиям самого 
разного уровня.

Творческий сезон 
и правда обещает быть на-
сыщенным: обновленный 
репертуар, традиционные 
праздничные мероприятия, 
гастрольные выступления, 
включение Дворца Побе-
ды и  музея АО  «Златмаш» 

в городской туристический 
маршрут…

— У нас есть современное 
оборудование, и данное 
техническое оснащение 
позволяет расширить сфе-
ру деятельности, — делит-
ся планами Евгения Герге-
лаба. — Кроме концертов 
и экскурсий во дворце про-
ходят фотосессии. В  буду-
щем планируем проводить 
и различные выставки.

В конце августа к  стар-
ту нового спортивного 
сезона активно готови-
лись и  в  физкультурно-
оздоровительном центре 
АО «Златмаш». Здесь обно-
вили входную зону, разме-
стив новую яркую вывеску, 
сделали косметический ре-
монт мужской раздевалки, 
фойе и  душевых, провели 
ревизию песчаного фильтра 
водоподготовки и очистили 
ванну бассейна. Каждый год 
в летнее время воду полно-
стью сливают и  чистят ка-
фель. В  планах  — замена 
покрытия в  тренажерном 
зале и  ремонт уборных 
на первом этаже.

1 сентября физкультурно-
оздоровительный центр 
АО  «Златмаш» распахнет 
свои двери для посетите-
лей, а  с  28  августа здесь 
начали записывать детей 
дошкольного и  школьного 
возраста в  группы по  обу-
чению плаванию.

Юлия ГАЛКИНА

Звукорежиссер Никита Сапунов с энтузиазмом взялся за 
настройку аппаратуры

Электропроводку заменили полностью
Скоро чаша бассейна наполнится чистой водой, а сам 

ФОЦ — новыми посетителями

Цифровые 
трамваи 

для северной 
столицы

Усть-Катавский вагоностроительный завод (УКВЗ, 
входит в Госкорпорацию «Роскосмос») начал постав-
ку односекционных трамвайных вагонов со  100% 
низким уровнем пола в Санкт-Петербург. Новые трам-
ваи УКВЗ — цифровые. Первый такой вагон прибыл 
в Санкт-Петербург 23 августа 2023 года.

Трамвайные вагоны оснащены бортовым навигационно-
связным оборудованием, которое включает в себя транс-
портную информационную систему, систему видеореги-
страции и  видеонаблюдения, систему кругового обзора, 
систему обеспечения активной безопасности и помощи во-
дителю, систему контроля за состоянием водителя, а также 
другие системы.

Также в вагонах установлена система активной безопас-
ности и помощи водителю Cognitive Tram Pilot на основе 
элементов искусственного интеллекта, которая является 
беспилотной системой управления. Она позволяет повы-
сить безопасность и комфорт для пассажиров и водителя.

«Мы рады возобновить сотрудничество и выполнить по-
ставку трамваев нового поколения, спроектированных спе-
циально для Санкт-Петербурга. Для нашего предприятия 
это очень значимое событие и дополнительный импульс для 
развития», — отметил генеральный директор УКВЗ Роман 
Новиков.

Трамвайные вагоны УКВЗ подходят для удобного про-
езда всех групп населения и пассажиров с ограниченными 
физическими возможностями. Для комфорта пассажиров 
предусмотрены USB-разъемы для зарядки гаджетов и Wi-Fi, 
в салоне установлена система климат-контроля.

Приглядывают за погодой
Оператором космических средств ДЗЗ Госкорпора-

ции «Роскосмос» (Научным центром оперативного мо-
ниторинга Земли холдинга «Российские космические 
системы») с 17 по 24 августа 2023 года в МЧС России 
предоставлены данные дистанционного зондиро-
вания Земли из космоса общей площадью 55,5 тыс. 
кв. км (10  маршрутов съемки без учёта облачных 
маршрутов).

Прежде всего, проводился мониторинг последствий про-
хождения тайфуна Lan в Приморском крае. Это уже седь-
мой тропический циклон в этом году, достигший берегов 
Приморья. Во Владивостоке продолжаются мощные ливни, 
сложная ситуация складывается и в Уссурийске после раз-
лива реки Раздольная. 14 августа по запросу МЧС России 
была активирована Международная Хартия по  космосу 
и  крупным катастрофам для мониторинга подтоплений 
от предыдущего тайфуна Khanun, обрушившегося на При-
морский край ранее.

В целом, за  рассматриваемый период региональным 
органам управления Российской Федерации по паводко-
вой и пожароопасной обстановке предоставлены россий-
ские данные ДЗЗ общей площадью около 215 тыс. кв. км 
(26 маршрутов съемки без учёта облачных). Проводился 
также мониторинг природных пожаров в Республике Саха 
(Якутия) и  Ненецкой автономной области, подтоплений 
в Иркутской области.

Директор ДК «Победа» Евгения Гергелаба: «Планы у нас грандиозные и цели высокие»
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Минувшим летом 
на  Златмаше нередко 
можно было встретить 
совсем юные лица. Нет, 
то  были не  практикан-
ты  — возможность под-
заработать во  время 
летних каникул получили 
студенты Златоустовско-
го техникума технологий 
и экономики и индустри-
ального колледжа имени 
П. П. Аносова.

Ежегодно завод предо-
ставляет рабочие места для 
студентов на время летних 
каникул, чтобы те могли 
подработать самостоя-
тельно. Работа предлага-
ется несложная, но нужная. 
Особенно на производстве 
лишняя пара рук, пусть 
даже студенческих, не  по-
мешает на второстепенных 
работах, когда слесари ме-
ханосборочных работ вы-
полняют основную сборку 
на конвейере.

— Сегодня у  нас трудят-
ся пять человек. В начале 
лета было заявлено гораздо 
больше, но  многие не  вы-
держали, не  смогли: кому-
то тяжело, кому-то скучно. 
Поэтапно уходили. Остались 
самые выносливые и  тру-
долюбивые. За  это время 
у них и интерес проявился, 
и навык появился, — расска-
зывает наставник «студен-
ческого отряда» слесарей 
механосборочных работ 
Елена Наместникова. — Мы 
ставили их на простые опе-
рации: установку шнуров и 
проводников заземления. 
Есть ребята, которые на лету 
схватывали новую для себя 
информацию, и тогда им по-
ручали операции посложнее 
или сразу несколько.

Елена работала со  сту-
дентами с самых их первых 
трудодней на предприятии, 
как к  собственным детям 
к  ним относилась и  коллег 
своих контролировала  — 
чтобы помогали, подсказы-
вали, не бросали, что назы-

вается, на произвол судьбы. 
Понятное дело, что ребята 
не имеют опыта и не знают 
всех тонкостей плиточного 
производства. Нужно было 
научить, показать, пригля-
деть за ними, да и не забыть 
похвалить заслуженно. Ког-
да все получается, и рабо-
тать интереснее и приятнее!

Екатерина Прокофьева 
перешла на  второй курс 
Златоустовского технику-
ма технологий и  экономи-
ки. Учится на  бухгалтера, 
но  не  отказалась от  воз-
можности подработать, 
посмотреть и  на  себе ис-
пытать — каково трудиться 
на  производстве, стоять 
за  конвейером. К  слову, 
не сетует на монотонность 
или тяжесть работы. При-
знается, что сначала было 
сложно, потому что нужно 
было понять, усвоить но-
вую информацию, а  потом 
привыкла, набрала темп 
и стала отлично справлять-
ся с заземлением проводов 
на плите.

Два месяца отработал 
студент-третьекурсник ин-
дустриального колледжа 
имени П. П. Аносова Иван 
Балдин. Учится по направ-
лению «Технология маши-
ностроения», решил по-
работать на  машинострои-
тельном заводе и не пожа-
лел. Кстати, пришел сюда 
не один, а с однокурсника-
ми — Владислав Бондалетов 
работает на упаковке плит, 
а Данил Камалов — устанав-
ливает шнуры.

— Иван все сразу понял, — 
хвалит его Елена Наместни-
кова. — Не нарадуемся ему. 
Сразу начал с  нескольких 
операций — поняли, что ему 
можно доверять.

— Сначала меня постави-
ли конфорки прикручивать, 
потом  — проводники при-
соединять, а дальше отпра-
вили на плиту, на конвейер. 

Сразу хорошо обучили, — 
делится Иван. — Мне здесь 
понравилось! Хороший кол-
лектив, очень комфортно 
общаться с коллегами, очень 
доступно объясняют рабо-
чие моменты, подсказыва-
ют, помогают. В  сентябре 
планирую вернуться на уче-
бу, совмещать, скорее всего, 
не получится. Но, вероятно, 
через год снова устроюсь 
сюда на подработку.

Старшие коллеги, кото-
рые все это время делились 
с Иваном опытом и знания-
ми, тоже были рады рабо-
тать с  таким смекалистым 
и  трудолюбивым протеже 
и  теперь ждут его следую-
щим летом обратно.

Стоит отметить, что для 
подработки студентам был 
предоставлен не только от-
дел № 244, но также труди-
лись они в отделах № 268, 
№ 280, № 293 и в цехе № 7.

Юлия ГАЛКИНА

Будь в курсе

Школа, школа, 
двери распахни!

1 сентября, в 14 часов во Дворце Победы состоится 
праздник для первоклассников. В этом году 82 ребен-
ка, чьи родители работают в АО «Златмаш», впервые 
пойдут в школу.

Ежегодно для новоиспеченных школьников-детей за-
водчан специалисты отдела № 506 совместно с лучшими 
творческими коллективами ДК «Победа» устраивают неза-
бываемый и особенный праздник первого звонка.

Мальчишек и девчонок и в этот раз ждет развлекатель-
ная программа, шутки и розыгрыши, встреча с любимыми 
мультяшными героями и традиционное шоу мыльных пузы-
рей. Также в малом фойе Дворца Победы будет работать 
тематическая фотозона, а в завершении торжества каждый 
ребенок получит от предприятия сладости и канцелярские 
наборы, которые пригодятся в предстоящей учебе.

Напомним, что традиция поздравлять будущих школь-
ников с началом учебного года и помогать подготовиться 
к этому важному в их жизни событию является неотъем-
лемой частью социальной политики АО «Златмаш». Также, 
согласно коллективному договору, одному из родителей 
каждого первоклассника выплачивается единовременная 
материальная помощь для подготовки к школе в размере 
двух тысяч рублей.

А 3 сентября в 10 часов в физкультурно-оздоровительном 
центре АО «Златмаш» состоится водный праздник, которым 
традиционно открывается спортивный сезон. В программе 
мероприятия: сдача норм ГТО по плаванию, оздоровитель-
ное плавание для работников АО «Златмаш» и членов их 
семей.

Спасти чью-то жизнь 
20  сентября с  8–00  до  12–00  на  промплощадке 

АО  «Златмаш» у  здания заводоуправления (корпус 
№  95) планируется проведение очередного корпо-
ративного Дня донора.

Информацию о количестве заявившихся на сдачу крови 
от каждого подразделения нужно предоставить до 8 сен-
тября в  кабинет № 324 (3  этаж центральной проходной) 
или по телефонам: 52–00, 55–00.

Всем сдающим кровь при себе необходимо иметь паспорт.

Тренируйтесь за полцены!
С 1 по 30 сентября в физкультурно-оздоровительном 

центре АО «Златмаш» родители, чьи дети занимаются 
в группах по обучению плаванию, могут воспользо-
ваться 50% скидкой на абонемент в тренажерный зал.

Скидка будет предоставлена один раз при покупке або-
немента на занятия в тренажерном зале без тренера.

Оцени работу власти 
в Златоусте

На территории Златоустовского городского округа 
продолжается проведение опроса с применением IT-
технологий об эффективности деятельности руково-
дителей органов местного самоуправления.

Принять участие в опросе можно на официальном сайте 
администрации ЗГО, воспользовавшись баннером «Опрос 
населения об  эффективности деятельности руководите-
лей» или перейдя по ссылке: https://pop-surv.gov74.ru 

Юлия ГАЛКИНА

В середине августа в Москве про-
шел военно-технический форум 
«Армия-2023». В нем приняли уча-
стие различные компании, которые 
занимаются разработкой и произ-
водством военной и оборонной тех-
ники, программного обеспечения, 
а  также оборудования для снаря-
жения российских военных.

Представители АО «Златмаш» при-
няли участие в форуме в качестве зри-
телей. По словам специалиста отдела 
маркетинга Дарьи Реншлер, на  вы-
ставке можно было больше узнать 

о новых разработках в области воен-
ной промышленности. 

Дарья посетила несколько стендов, 
где были представлены новые про-
дукты и  услуги, и  была впечатлена 
тем, как быстро развивается военно-
промышленная отрасль.

В экспозиции и  деловой програм-
ме приняли участие около 1,5  тыс. 
ведущих российских предприятий 
оборонно-промышленного комплек-
са, а также 85 иностранных компаний 
и  организаций из  семи государств. 
Любой желающий мог увидеть более 
28 000 образцов самой различной во-
енной продукции.

— В целом, посещение выставки было 
очень полезным для меня — это и рас-
ширение профессиональных связей, 
и обмен опытом, — признается Дарья. — 
Мы надеемся, что этот опыт поможет 
предприятию дальше развиваться!

Также на  Международном военно-
техническом форуме «Армия-2023» 
образцы и  макеты производимой 
и перспективной ракетно-космической 
техники. Также технологические ре-
шения для различных отраслей на-
родного хозяйства продемонстри-
ровала Госкорпорация «Роскосмос» 
и  входящие в  нее предприятия. Так, 
например, в объединенной экспозиции 
предприятий «Роскосмоса» АО «ГРЦ 
Макеева» впервые представил макет 
перспективной ракеты-носителя «Ко-
рона». Это полностью многоразовая 
одноступенчатая ракета вертикаль-
ного взлета и посадки, способная как 
выводить, так и  возвращать грузы 
с орбиты. Она может использоваться 
как транспортное средство при субор-
битальных полетах типа «точка-точка» 
неограниченной дальности.

В настоящее время АО «ГРЦ Макеева» 
проводит научно-исследовательскую 
работу по  подтверждению основ-
ных ключевых технологий создания 
ракеты-носителя «Корона» с привле-
чением головных институтов и пред-
приятий Госкорпорации «Роскосмос».

Юлия ГАЛКИНА

«Армия-2023» 

В деле — «студенческий отряд» 
Елена Наместникова была с ребятами рядом с их первых трудовых дней

Иван БалдинЕкатерина Прокофьева



3 ТРУДОВАЯ ЧЕСТЬ ЗЛАТМАШ30 августа 2023 г.

Медосмотры 
обязательны!

Этой осенью почти 1200 работников АО «Златмаш» 
пройдут обязательный медицинский осмотр.

Напомним, что в соответствии с приказом Министерства 
здравоохранения РФ от 28.01.2021 № 29-н и в соответствии 
со статьей 220 Трудового кодекса РФ «Медицинские осмо-
тры некоторых категорий работников», заводчане обязаны 
проходить периодические медосмотры. В  этом году они 
будут организованы с 5 сентября по 17 октября.

Место и время
Ежегодно периодические осмотры работников АО «Злат-

маш» проходят МСЧ № 92 ФМБА России в Миассе. График 
с датами и временем прохождения медицинского осмотра 
уже составлен и согласован с руководством предприятия. 
Доставка людей будет осуществляться на  транспорте, 
предоставленном цехом № 7. Использование работниками 
личного транспорта категорически запрещено!

Для чего это нужно
Медицинские осмотры работников — один из важнейших 

компонентов профилактики профессиональных заболева-
ний и производственного травматизма. Цель любого медос-

мотра — определить пригодность человека для выполнения 
поручаемой ему работы и предупредить профзаболевания 
путем выявления их на начальной стадии. Именно поэтому 
в АО «Златмаш» графики осмотров устанавливаются в со-
ответствии с приказом генерального директора, а в случае 
неявки в указанный день работник будет отстранен от ра-
боты согласно статье 76 ТК РФ на весь период времени 
до устранения обстоятельств, которые послужили причи-
ной отстранения или недопущения к работе.

Оплата — по среднему
Рабочее время, которое заводчане проведут на медос-

мотре, будет оплачено по среднему. А вот те работники, 
которые по каким-то причинам не явились на медосмотр, 
будут не только отстранены от работы, но и останутся без 
заработной платы за  эти дни. В  случае непрохождения 
осмотра не  по  своей вине, работнику будет начислена 
зарплата за время отстранения от работы как за простой.

Если подвело здоровье
Заводчан, которым на основании заключения медиков 

будет противопоказан труд с  определенными производ-
ственными факторами, переведут на другие виды работ. 
А вот дополнительное обследование работников (по необ-
ходимости) можно будет пройти при наличии направления, 
выданного врачом.

Юлия ГАЛКИНА

Будьте здоровы!

Твои люди, завод 

В этом году у Ольги Се-
мёновой юбилей — 30 лет 
она трудится на предпри-
ятии слесарем механос-
борочных работ в отделе 
№ 244. И за это время она 
стала наставником для 
многих вновь принятых 
заводчан.

Когда мы пришли к Ольге 
Анатольевне с просьбой рас-
сказать о работе наставника, 
то она очень удивилась, по-
скольку считает, что на пред-
приятии есть более достой-
ные педагоги, чем она.

— Люди разные бывают, 
и  к  каждому необходимо 
найти свой подход, — рас-
сказывает наша героиня. — 
Но с молодыми всегда легче 
работать. Самое главное — 
объяснить, как делать так, 
чтобы было удобно, быстро 
и качественно.

Сама Ольга Анатольевна 
пришла на предприятие по-
сле того, как кафе «Берез-
ка», в котором она работала 
поваром, закрыли. Нужно 
было как-то жить дальше, 
кормить и  одевать детей, 
и  надежда была только 
на себя. Тогда-то она и при-

няла решение пойти ра-
ботать на  завод  — как раз 
место освободилось в цехе 
№  59. Сначала, конечно, 
не  получалось, уставала, 
приходила домой и падала 
на диван без сил. Потом по-
явилась сноровка, и работа 
дошла до автоматизма.

Как отмечает Ольга Ана-
тольевна, работа очень 
сложная, поскольку посто-

янно приходится подстраи-
ваться под ритм конвейе-
ра: маленькие настольные 
плиты собираются быстро, 
большие стационарные  — 
долго. При этом надо обу-
чать вновь принятых на ра-
боту слесарей механосбо-
рочных работ. И  не  только 
своих, но и чужих.

— Встал парень на  уста-
новку боковой панели, 

а  я  ему подсказываю, как 
надо ее выровнять и  под-
нять, — делится Ольга Ана-
тольевна. — Это  же дети, 
которые приходят в новую 
среду, и  их надо воспиты-
вать. Как я могу не подойти 
и  не  подсказать, где надо 
отвертку взять, где  — ша-
рошку. Все, что надо дам — 
мне не жалко!

За 30  лет Ольге Семёно-
вой предлагали перейти 
на  другие предприятия, 
но она не такой человек — 
бегать не любит, зато любит 
родной завод и свою работу.

— Заводчане — это люди 
с  уникальными знаниями, 
которые можно освоить, 
только работая на  нашем 
предприятии, — отмечает 
она. — И здесь главную роль 
играет система передачи 
уникального опыта от  на-
ставника к  новичку. Наша 
плита — это не просто пли-
та, это «Мечта» о том, чтобы 
кому-то стало лучше жить. 
И  задача наставника  — 
не  просто научить делать 
правильно, но  и  помочь 
молодому коллеге понять, 
что он пришел на завод для 
того, чтобы сделать чью-то 
жизнь удобнее и приятнее, 
создавая технику для кухни!

Сергей ЕЖОВ

Снялись в массовке 
Коллектив ансамбля спортивно-

го бального танца «Велена» при-
нял участие в  съемках фильма 
об  Уральском добровольческом 
танковом корпусе — легендарном 
воинском соединении времен Ве-
ликой Отечественной войны.

Работающая над документальным 
кино с  элементами реконструкции 
съемочная группа из Челябинска и Мо-
сквы наметила ряд эпизодов сделать 
в Златоусте, на нескольких городских 
промышленных объектах, и к реали-
зации этих творческих планов были 
привлечены местные подростки.

На территории часового завода 
прошли съемки одного из  первых 
эпизодов фильма, когда уральские 
рабочие в феврале 1943 года высту-
пили с предложением сформировать 
в  регионе особый танковый корпус, 
куда вошли  бы только добровольцы. 
В заводоуправлении Златоустовского 
часового завода с  тех героических 

времен сохранилась парадная лест-
ница, которая и привлекла внимание 
киношников.

Мастеров сыграли актеры челябин-
ского «Нового художественного теа-
тра», а  вот роль рабочего персонала 
досталась представителям «Велены», 
а  также ребятам из  Златоустовского 
техникума технологий и экономики.

— Такой выбор возраста для массо-
вых сцен обусловлен исторической 
достоверностью, которой мы строго 
придерживаемся — в  годы Великой 
Отечественной на наукоемком, не свя-
занном с переносом тяжестей часовом 
производстве, работали именно под-
ростки 15–16 лет, — отмечает режис-
сер и сценарист фильма Роман Гриба-
нов. — Отдельное спасибо руководству 
Златмаша за помощь в создании филь-
ма. Сначала нам предоставили для 
съемок противотанковое ружье Дегтя-
рева из фондов заводского музея, а те-
перь и  ребята из  творческой студии 
дворца Победы согласились сыграть 

в массовке. Кто-то даже принес с со-
бой реквизит  — валенки из  прошло-
го. Они, действительно, выглядят так, 
будто попали к  нам из  1943-го года, 
когда начал формироваться Уральский 
добровольческий танковый корпус!

— Съемочный день для нас начался 
в девять часов утра. Подготовка к са-
мой съемке заняла не  меньше двух 
с половиной часов: мерили костюмы, 
подбирали обувь по  размеру, — де-
лится руководитель ансамбля «Веле-
на» Елена Чурсина. — Устали, конечно, 
но никто не жаловался. Для ребят это 
было интересно, ново и очень почет-
но — оказаться причастными к съем-
кам первого фильма об  Уральском 
добровольческом танковом корпусе.

Отметим, что кинопроект, посвя-
щенный 80-летию Уральского добро-
вольческого танкового корпуса, реа-
лизуется Межрегиональной научно-
просветительской общественной ор-
ганизацией «Урало-Сибирский Дом 
Знаний» при поддержке Министерства 
социальных отношений Челябинской 
области.

Юлия ГАЛКИНА

Вестник профкома

О дополнительной 
поддержке членов 

профсоюза 
В начале августа администрация и профсоюзный ко-

митет АО «Златмаш» заключили соглашение об уста-
новлении отдельных социальных  льгот, гарантий 
и  компенсаций членам профсоюзной организации 
предприятия на  2024–2026  гг. Подробнее о  новых 
мерах поддержки заводчан рассказывает председа-
тель профкома Игорь Ющенко.

— Игорь Витальевич, на какие льготы, гарантии и компен-
сации могут рассчитывать члены профсоюзной организации 
АО «Златмаш» в рамках нового соглашения?

— Речь идет о двукратном увеличении сумм, выплачи-
ваемых в рамках оказания материальной помощи членам 
профсоюза при вступлении в брак впервые, при рождении 
ребенка, а также при поступлении детей в первый класс. 
Кроме того, соглашение предусматривает и  совершенно 
новые выплаты: материальную помощь для родителей, ко-
торые усыновили (удочерили) ребенка в возрасте до трех 
лет, единовременное вознаграждение ко  Дню машино-
строителя и выплаты гражданам, устроившимся на пред-
приятие и вступившим в нашу профсоюзную организацию 
после прохождения срочной службы в рядах российской 
армии, а  также бывшим работникам, членам профсоюза, 
вернувшимся на предприятие и вновь вступившим в про-
фсоюз в течение трех месяцев после увольнения с военной 
службы.

Важно отметить, что все перечисленные выплаты пред-
усмотрены только для членов профсоюзной организации 
АО «Златмаш».

— Чем была вызвана необходимость заключения такого 
соглашения?

— Перед тем, как предложить генеральному директору 
проект данного соглашения, мы провели предварительный 
анализ социальных гарантий, действующих на других пред-
приятиях машиностроительной отрасли. Выплаты, кото-
рые регламентируются нашим коллективным договором, 
не увеличивались вот уже одиннадцать лет. В этом отноше-
нии мы значительно отстали от своих коллег, и увеличение 
мер социальной поддержки членов профсоюза стало уже 
острой необходимостью.

Мы выходили с  похожей инициативой три года назад, 
но решение было отложено. Сегодня генеральный директор 
пошел нам навстречу и подписал данное соглашение. Это 
только часть льгот, которые мы планируем внедрить для 
членов профсоюза. В будущем мы намереваемся изыски-
вать и  предлагать новые возможности для социальной 
поддержки.

— Кто именно может рассчитывать на получение возна-
граждения ко Дню машиностроителя?

— Количество выдвигаемых к данному виду поощрения 
устанавливается из расчета два человека из ста членов про-
фсоюза. Профком будет запрашивать предложения у цехо-
вых комитетов подразделений. Предцехкомы, в свою оче-
редь, будут рассматривать кандидатуры и  предоставлять 
нам выписки из решений цеховых комитетов. На основании 
этих выписок будет разрабатываться проект совместного 
решения администрации и профсоюзного комитета. Выплата 
данного вознаграждения позволит нам поощрить заводчан, 
приверженных своей профессии и корпоративным ценно-
стям предприятия, а также принимающих активное участие 
в профсоюзной и общественной жизни АО «Златмаш».

— Какие обязательства берет на себя профком в рамках 
нового соглашения?

— Профсоюз обязуется оказывать всяческое содействие 
работодателю в вопросах повышения производительности 
труда, соблюдения трудовой дисциплины и  правил вну-
треннего распорядка, принимать меры по предупрежде-
нию трудовых правонарушений. Мы обязуемся проводить 
разъяснительную работу с заводчанами о выполнении их 
обязанностей в области охраны труда, участвовать в рас-
следовании несчастных случаев на производстве, в рамках 
своих возможностей регулировать трудовые споры и ока-
зывать содействие администрации предприятия в прове-
дении культурно-массовых и  спортивных мероприятий, 
тем самым повышая эффективность функционирования 
объектов социальной сферы.

— На какой результат рассчитывает профсоюз, добив-
шись увеличения сумм выплат и внедрения новых мер со-
циальной поддержки?

— Конечно, мы надеемся на то, что соглашение сыграет 
свою положительную роль в привлечении заводчан в про-
фсоюзную организацию нашего предприятия, а также в со-
хранении профсоюзного членства. Однако, мы отдаем себе 
отчет в том, что такие глобальные задачи, как, например, 
сохранение кадрового потенциала предприятия и увели-
чение прибыли, требуют куда более широкого комплекса 
мер. Со своей стороны, профсоюзная организации готова 
оказать работодателю всяческую поддержу в  решении 
данных и других задач.

Елена ПОТАПОВА

30 лет у плиты

Назад в прошлое. С дебютом, «Велена»! Взгляд режиссера. В процессе съемки
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Совет ветеранов 
АО  «Златмаш» принял 
участие в городской вы-
ставке «Урожай-2023». 
Она проводится ежегод-
но, и каждый раз ее тема-
тика меняется. Если в том 
году садоводы и огород-
ники «серебряного» воз-
раста демонстрировали 
разнообразие цветочных 
композиций, то в этот раз 
организаторы предло-
жили участникам похва-
литься урожаем со своих 
приусадебных участков.

С праздником поздрави-
ли ветеранов заместитель 
главы округа Юрий Ганеев, 
председатели Собрания 
депутатов округа Алексей 
Карюков и  городского Со-
вета ветеранов Людмила 
Ветошкина.

Многоцветье овощей, 
корнеплодов, фруктов и зе-
лени, а также разнообразие 

овощных консервов радова-
ли глаз и вызывали аппетит. 
Более 20-ти ветеранских 
организаций приняли уча-
стие в  смотре-конкурсе 
«В  огородном царстве, 
в  овощном государстве», 
поделились друг с  другом 
опытом выращивания уро-
жая и рецептами заготовок 
впрок.

Помидорка-бабушка, ка-
ба чок-пе тушок, гигантский 
огу рец-молодец, влюблен-
ный Чиполлино  — ориги-
нальностью форм и разме-
ров овощей удивили в этом 
году ветераны Златмаша.

— Было много различных 
номинаций, и  практически 
в  каждой из  них мы при-
няли участие, — рассказы-

вает председатель Совета 
ветеранов АО  «Златмаш» 
Надежда Паскидова. — Для 
дефиле «Наряд с  грядки» 
сделали костюмы кабачка 
и  помидора, в  «Дачнике-
удачнике» у  нас «выступи-
ли» помидорка-бабушка 
и  кабачок-петушок, в  но-
минации «Дачный Пикассо» 
представили картину «Раду-
га вкуса», а в конкурсе ча-
стушек про дачу мы сорвали 
самые бурные овации!

Все, кто пришли в  этот 
день на выставку, могли по-
любоваться причудливыми 
композициями из  овощей 
и  фруктов, которые отли-
чались оригинальностью, 
нестандартностью исполне-
ния и красочностью оформ-
ления. Все участники город-
ской выставки были отмече-
ны дипломами в различных 
номинациях.

Юлия ГАЛКИНА

С днем рождения:
С. Ю. Шершавова — начальника отдела № 201
М. В. Артемьеву — начальника отдела № 224
Ю. П. Яковлева — б/начальника цеха № 68
В. А. Котова — б/начальника отдела № 295
Г. Н. Клыкова — б/начальника по производству цеха № 11

С 10‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. В. Шакирову — распределителя работ цеха № 4
С. В. Копылова — оператора-токаря станков с пу цеха № 6
А. И. Курбанову — инженера цеха № 28
М. Ю. Цилипоткина — токаря-расточника цеха № 28

С 15‑летием непрерывной трудовой деятельности:
Ю. М. Пашкова  — оператора хлораторной установки 
цеха № 19

С 20‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. С. Скорынина — водителя автомобиля цеха № 7
С. Г. Ярину — ведущего инженера-технолога отдела № 235

С 40‑летием непрерывной трудовой деятельности:
А. Н. Островского — начальника участка цеха № 20

Праздничные даты:
1 сентября — День знаний
10 сентября — День танкиста
13 сентября — День программиста
15 сентября — День секретаря
19 сентября — День оружейника
24 сентября — День машиностроителя
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Вакансии 
В правовой отдел АО «Златмаш» требуется ведущий 

юрисконсульт с высшим юридическим образованием. 
Заработная плата –от 35 000 рублей.

Резюме направлять по e-mail: info@zlatmash.ru, pravo8@
zlatmash.ru. Подробности по  телефону: 8/3513/67–11–11 
(добавочный 5441).

На пульте «02»
Осторожно, мошенники!
В последнее время участились случаи телефонного 

мошенничества через мессенджеры. Аферисты от-
правляют сообщения в Вайбер, Ватсапп или Телеграмм, 
представляясь сотрудниками Сбербанка, Центробан-
ка, ФСБ, службы безопасности нашего предприятия 
или Госкорпорации «Роскосмос», «подтверждая» свои 
должности фотографиями липовых удостоверений.

Мошенники пишут или звонят с целью сбора служебной 
и личной информации о предприятии и его работниках, пы-
таются выяснить банковские реквизиты. Но прежде мошен-
ники собирают полную информацию о вас и вашем окру-
жении в социальных сетях, а потом умело ей оперируют.

Если СМС- и видеообращения не действуют, в ход идут 
другие уловки: липовые звонки от  сотрудников службы 
безопасности АО «Златмаш» или Госкорпорации «Роскос-
мос» с просьбой поделиться известной вам информацией 
о вашем отделе, цехе, окружении. Если и они не действуют, 
в ход идут угрозы о возбуждении уголовного дела.

Специалисты службы безопасности АО  «Златмаш» на-
стоятельно рекомендуют:

— не вступать в телефонный диалог с посторонними лицами;
— блокировать неизвестные номера, откуда поступают 

звонки от якобы сотрудников спецслужб;
— ни при каких обстоятельствах не сообщать реквизи-

ты своих банковских счетов и карт (номер, срок действия, 
секретный код на оборотной стороне карты);

— незамедлительно сообщать специалистам службы 
безопасности АО «Златмаш» о попытках мошенников по-
лучить личную и служебную информацию;

— с целью исключения несанкционированного доступа 
к личной информации в ваших социальных сетях ограни-
чить доступ к ним для посторонних лиц.

Служба «01»

Пожары в жилых домах, 
квартирах возникают 
в  результате небрежно-
го, халатного обращения 
с огнем, из-за неисправ-
ности, а также нарушения 
эксплуатации бытовых 
э лек т ронаг рев а т е ль-
ных приборов, внутри-
квартирных систем 
электрооборудования.

Последствия пожара пе-
чальны, но  их, как и  сам 
пожар, можно избежать, 
соблюдая элементарные 
требования пожарной 
безопасности:

— не оставляйте без 
присмотра включенные 
в  электросеть бытовые 
электроприборы;

— следите за  неисправ-
ностью электропроводки, 
не пользуйтесь поврежден-
ными электроприборами, 
электророзетками;

— эксплуатируйте элек-
троприборы в  соответ-
ствии с  требованиями ин-
струкций по  эксплуатации 
заводов-изготовителей;

— не включайте в  одну 
электророзетку одновре-

менно несколько мощ-
ных потребителей элек-
троэнергии, перегружая 
электросеть;

— не пользуйтесь в  по-
мещении источниками от-
крытого огня (свечи, спички, 
факела и т. д.);

— в квартирах жилых до-
мов и комнатах общежитий 
запрещается устраивать 
различного рода произ-
водственные и  складские 
помещения, в  которых 
применяются и  хранятся 
пожароопасные и  взрыво-
пожароопасные вещества 
и материалы;

— запрещается хранить 
в  квартирах и  комнатах 
общежитий баллоны с  го-
рючими газами, емкости 

с легковоспламеняющимися 
и горючими жидкостями;

— запрещается загро-
мождать пути эвакуации 
(лестничные клетки, лест-
ничные марши, коридоры) 
различными материалами, 
изделиями, оборудованием;

— устраивать в  лестнич-
ных клетках и  поэтажных 
коридорах кладовые (чу-
ланы), а также хранить под 
лестничными маршами 
и  на  лестничных площад-
ках вещи, мебель и другие 
горючие материалы.

Правила поведения 
при пожаре.

1. Сообщите в  пожарную 
охрану по телефону 01 или 
112 (с сотового).

2. Выведите на улицу де-
тей и престарелых.

3. Попробуйте само-
стоятельно потушить по-
жар, используя подручные 
средства (воду, стиральный 
порошок, плотную ткань, 
от  внутренних пожарных 
кранов в зданиях повышен-
ной этажности, и т. п.).

4. При опасности пораже-
ния электрическим током 

отключите электроэнергию 
(автоматы в щитке на лест-
ничной площадке).

5. Помните, что легковос-
пламеняющиеся жидкости 
тушить водой неэффектив-
но. Лучше всего воспользо-
ваться огнетушителем, сти-
ральным порошком, а  при 
его отсутствии — мокрой 
тряпкой.

6. Во  время пожара 
необходимо воздержаться 
от открытия окон и дверей 
для уменьшения притока 
воздуха.

7. Если в квартире сильно 
задымлено, и  ликвидиро-
вать очаги горения своими 
силами не  предоставляет-
ся возможным, немедленно 
покиньте квартиру, прикрыв 
за собой дверь.

8. При невозможности 
эвакуации из  квартиры 
через лестничные марши 
используйте балконную 
лестницу, а  если ее нет, 
то  выйдите на  балкон, за-
крыв плотно за собой дверь, 
и  постарайтесь привлечь 
к себе внимание прохожих 
и пожарных.

9. По  возможности орга-
низуйте встречу пожарных 
подразделений, укажите 
на очаг пожара.

Группа профилактики 
пожаров СПСЧ-4, 
отделение ФГПН 

СУ ФПС № 29

Причины возникновения 
пожара в жилье

Разминка для ума
«Мы хотим всем рекордам наши звонкие дать имена!» 

Ответы на  ВИКТОРИНУ ко  Дню 
физкультурника, опубликованную 
в  газете «Трудовая честь Злат-
маш» №  13 (3930) от  16  августа 
2023 года.

1.  Нес знамя. Комментарий: Вла-
дислав Третьяк развенчал бытующее 
суеверие, что тот, кто на  открытии 
Олимпиады несет флаг своей стра-
ны, не сможет стать чемпионом этой 
Олимпиады. 2. Круг почета. 3. Медные 
трубы. Комментарий: Гамова сказала, 
что волейболистки прошли огонь, воду 
и медные трубы. Медные трубы соот-
ветствуют славе. 4.  «Ливерпульская 
четверка». Комментарий: четыре гола 
Аршавин забил «Ливерпулю». 5. Щит 
и  меч. Комментарий: Легендарно-
го вратаря Павел Михалёв сравнил 
со  щитом, а  бразильского нападаю-
щего — с мечом. 6. 6.0. Комментарий: 

Ирине Родниной исполнилось 60 лет, 
а  вопрос  — шестой. 7. Бубка в  юбке. 
Комментарий: Бубка  — из  Донец-
ка. 8.  Великий. Комментарий: Евге-
ний Устюгов родился в Красноярске, 
а не в Великом Устюге, однако в фев-
рале 2010  года, после первого для 
российских спортсменов за  16  лет 
олимпийского «золота» в  мужском 
биатлоне, да еще и на крайне неудач-
ной для наших атлетов Олимпиаде 
в Ванкувере, его начали называть «Ве-
ликим». 9. Мишень для игры в дартс. 
Комментарий: это им помогало лучше 
настроиться на  борьбу. 10.  Золотая 
середина. Комментарий: на  пьеде-
стале первое место (высшая ступень) 
находилась, да и  обычно находится, 
посередине между вторым и третьим. 
11. Самбист. 12. Двенадцатикратный 
чемпион мира. Комментарий: на самом 
деле Карпов — двенадцатый, а не две-

надцатикратный. Журналисты допу-
стили ошибку, как всегда, не разобрав-
шись в  теме, а  это был двенадцатый 
вопрос. 13.  Со  швейцарским сыром. 
14.  Не  есть. Комментарий: у  Кабае-
вой тогда были проблемы с  лишним 
весом. 15. Бревно. Комментарий: гим-
настический снаряд же. 16.  Капитан 
Немо. 17.  Кубок Казанского Кремля. 
18. Ленинградский почтальон. 19. Сид-
ней. Комментарий: кличку дали после 
Олимпийских игр в Сиднее, где Кисе-
лёва завоевала две золотые медали 
в синхронном плавании. 20. Лебеди-
ная песня. Комментарий: последний 
вопрос посвящен последнему вы-
ступлению знаменитой спортсменки 
на  соревновании подобного уровня. 
Заодно и фамилия обыграна.

Подготовил Сергей ЕЖОВ

Совет ветеранов

«О, дача, сколько надо сил, 
терпенья и забот…» 


